
Entretien de la bouche

Prendre soin des dents de son animal

Pourquoi entretenir les dents de mon chien ?

Certaines races de chiens, surtout les petites tailles, ont une prédisposition naturelle à fabriquer plaque dentaire et tartre qui se déposent sur l'émail des dents et s'insinuent entre la dent et la gencive. Ce phénomène que l'on nomme « maladie parodontale », entraîne une mauvaise haleine, un déchaussement des dents et des infections. La **maladie parodontale** se caractérise par l'affaiblissement du parodonte. Ce dernier désigne l'ensemble des tissus qui soutiennent la dent (os alvéolaires des mâchoires, ligament alvéo-dentaire, gencive, cément radiculaire, éléments nerveux et vasculaires).

Certains chiens peuvent perdre la quasi-totalité de leurs dents si l'entretien de leur bouche n'est pas effectué régulièrement.

Les odeurs liées au tartre et à l'infection ne sont agréables ni pour le chien, ni pour son entourage. Les problèmes dentaires s'accompagnent toujours de douleurs, même si le chien ne les exprime pas. Les races principalement concernées sont : les caniches, les yorkshires, les bichons, les shih-tzus, mais l'entretien régulier de la bouche n'en reste pas moins conseillé pour toutes les races.



Comment entretenir les dents de mon chien ?

Comme pour les êtres humains, la santé buccale passe par un brossage régulier des dents. **Si votre chien a été habitué dès son plus jeune âge, cela sera plus facile.** Il faudra alors brosser les dents de votre chien avec un dentifrice adapté pour les chiens, 1 à 2 fois par semaine.

Pour la bonne hygiène bucco-dentaire de votre chien, il vous faut :

- Une **brosse à dents** à poils souples ou bien une brosse spécialisée pour les chiens.
Ou un **doigtier** (capuchon de caoutchouc avec des aspérités à enfiler sur le doigt).
- Un **dentifrice spécifique aux chiens**, et qui ne nécessite aucun rinçage.

N'utilisez pas le dentifrice que vous utilisez pour vous-même. Il est inadapté et toxique pour votre chien en raison de la présence de fluor.

Technique pour brosser les dents

Afin de rendre la **manipulation plus facile**, nous vous conseillons de brosser les dents de votre animal dès qu'il est calme. Vous pouvez, par exemple, les lui frotter à la suite d'une promenade.

Installez-le en hauteur pour mieux voir ce que vous faites. Abordez-le par-derrière, **placez une main en haut de son museau et soulevez-lui ses babines.** Puis, avec l'autre main, nettoyez les dents de votre compagnon canin.

Pour ce faire, prenez soit une brosse à dents soit un doigtier et mettez-y une noisette de dentifrice. Ensuite, faites des **mouvements circulaires sur la surface externe des dents** en insistant bien sur la jonction entre la gencive et la dent (lieu de formation de la plaque). Brossez ses canines et incisives, sans oublier les dents du fond de sa bouche (molaires et prémolaires).

Pour les chiens qui ne supportent pas le brossage des dents, d'autres solutions existent : produits à mélanger à l'eau de boisson, lamelles à mâcher... N'hésitez pas à nous demander conseils.

Et si malgré tout, le tartre est bel et bien là ?

Lorsque la quantité de tartre est trop importante, des soins dentaires sont alors à effectuer par un vétérinaire. Le détartrage s'effectue avec un appareil à ultrasons identique à celui utilisé par les dentistes.

Il n'y a pas d'âge défini pour faire pratiquer les soins dentaires. Sur les chiens de petites races, le tartre peut apparaître assez tôt. Ils devront être alors détartrés dès l'âge de quatre ou cinq ans, tandis que d'autres subiront leurs premiers soins vers l'âge de sept ou huit ans, parfois même plus tard.